

SUIVI DES DISPOSITIFS 2025

INTITULÉ DU PROJET : ADOSSÉE : CHANTIER 5

Institution porteuse : Beau Vallon, soins spécialisés en santé mentale

Composition D'ÉQUIPE

L'investissement a permis de renforcer l'équipe existante, déjà en charge des adolescents.

Les renforts réalisés sont les suivants :

- 2 ETP Aide-soignant
- 1 ETP Infirmier
- 1 ETP Educateur A1

LE PROJET en quelques mots

L'unité ADOssée dispose de 20 lits A, destinés à l'accueil d'adolescents et jeunes adultes âgés de 15 à 23 ans. Le renforcement de l'équipe a permis de réduire, autant que possible, la liste et la durée d'attente, tout en intensifiant la prise en charge.

L'augmentation du turn-over a également contribué à une meilleure réponse aux attentes du réseau.

LE PROJET en quelques chiffres

En 2023, 180 admissions ont été réalisées.

À titre d'exemple, en octobre 2023, 17 nouvelles demandes concernant l'Adossée ont été transmises à la CAnOPée.

Parmi celles-ci, 9 demandes ont abouti à une hospitalisation, 8 sont non-abouties/n'aboutissent à aucune hospitalisation (47% des demandes) et ont été réorientées par l'équipe de l'Adossée, annulées par l'entourage ou le réseau ou du fait d'une absence de réponse lors des contacts avec les demandeurs. Le délai entre la demande CAnOPée et la date de préadmission était en moyenne de 16,4 jours, avec une variation de 9 à 36 jours.

Nous constatons que 50% des demandes donnaient lieu à une préadmission en moins de 11 jours.

Le délai entre la préadmission et l'hospitalisation était en moyenne de 23,6 jours mais pouvait s'étendre de 11 à 47 jours. 50% des hospitalisations étaient toutefois organisées moins de 18 jours après la préadmission. De ce fait, il est à constater que le délai moyen entre la demande CAnOPée et l'hospitalisation est de 40 j.

Sur le mois d'octobre 2023, 50% des demandes Adossée étaient formulées par des soignants, 44% provenaient de familles, 6% étaient formulées par les ados eux-mêmes.

En 2024, le nombre d'admissions s'élevait à 145. Pour le 1er trimestre 2025, nous en comptabilisons 44.

LES CONSTATS de terrain et LES PERSPECTIVES

Sur le terrain nous constatons une demande constante voir croissante des prises en charges pour les adolescents.

Grâce au renfort, nous avons pu optimiser l'accompagnement des jeunes et ce, dès la préadmission. Nous souhaitons la pérennisation des renforts afin de développer des projets thérapeutiques spécifiques, de renforcer la collaboration intersectorielle et de réduire davantage nos délais d'attentes.